
她们是地产界的铿锵玫瑰， 她们更是职场里的一
道风景，她们凭借着自己的不断努力，在过去男人们一
统天下的行业里撑起了半边天。 她们不乏传统女性对生
活的柔情，更有着对待工作的激情和热情。她们用自己
独有的成功方式，书写着地产界的传奇，也用汗水和
努力书写着自己的人生篇章。

花开三月，女人如歌。 在第
106

个“三八”国
际劳动妇女节，《信阳晚报·楼市周刊》祝福与
房地产结缘的她们节日快乐，并一起去
感受那些专属于女人的精彩。

本报记者高晶晶

做好娘子军队长

———访南湖林语营销经理冷婷

冷婷是个很年轻的营销经理，自
2008

年开始在房地产公司工作。与加
入专业的房产营销公司不同，冷婷一
直在甲方，也就是房产开发商直接管
理的营销团队，这对许多销售员来说
是非常幸运的事。 在到南湖林语之
前， 她曾经经手的楼盘有紫荆花园、

金海维多利亚花园。

2014

年年初，她
经熟人介绍到南湖林语工作。

初次见面，冷婷谈得最多的是关
于南湖林语。 南湖林语的广告语是：

房子中的
iphone

。 之所以这样与
iphone

对比，是因为南湖林语是我市
首家科技楼盘，采用了地源热泵科技
系统，冬暖夏凉，既节能又环保。 冷婷
说，之所以选择在建房时使用地源热
泵， 是因为公司领导经过多方面考
察， 在南京朗诗入住后感觉非常舒

适， 决定在信阳也打造一座恒湿、恒
温、恒氧、会呼吸的房子。

冷婷觉得，购房者买房一般看重
的是房价、户型和位置，售房者最重
要的是取得客户的信任， 先做人，服
务好客户， 老带新的概率在

20%

到
30%

之间，自然就有新的客户了。 目
前南湖林语一期即将售罄并于今年
5

月交房，二期又推出
400

余套。

在冷婷的工作范围里，除了房子
就是自己的团队。目前售楼部的销售
团队里，只有一个男销售顾问，其余
全是女销售顾问。 要带领好这支“娘
子军”，冷婷觉得很容易。 俗话说“三
个女人一台戏”。 冷婷却说，“在我们
销售部，从没有什么勾心斗角的事。

一般销售时容易发生顾客二次看房
时该算谁的客户问题， 因为涉及到
个人利益， 处理不好就影响大家的
工作效率和相互关系。这种纠纷的情

况在我们这里就没发生过。 同时，人
们都说做销售的流动性大，但据我观
察，自我来到这里，我们的人员变动
很小。 ”

买房的人到南湖林语售楼部，现
在还是要走贤山大道。 冷婷告诉记
者，以后可以直接从

107

国道到小区
了。 她介绍道，现在位于贸易广场联
通公司大楼对面的一条路已经初步
畅通，未来小区的大门朝东开，直接
连接到

107

大道，而且能与附近原有
生活基础设施联系起来，交通和生活
都会非常便利。

即将离开时， 冷婷告诉记者，因
为喜欢这里的房子，虽然自己还没结
婚， 但已经买了一套小户型的月供
着。她说：“现在国家推出了一系列的
利好政策，比如降低首付比例、减少
房屋契税缴纳、利率调整等等，这是
买房的好时机，我觉得应该抓住。 ”
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踏实工作 诚信待人

———访名鑫佳苑副总经理李艳艳

李艳艳
1998

年开始工
作， 一直打拼在房地产市场。

现在是全银房地产开发有限公
司的副总经理， 分管财务和营
销工作。据她介绍，公司原来的
基础是信房集团下属的一个分
公司，之后独立发展。公司成立
后，先后参与开发了张李湾、成
功花园、梦苑小区、宇康新村等
项目，截至目前，开发竣工面积
约有

30

万平方米。目前正在开
发的是新马路商务局家属院棚
户区改造项目。

工作了二十多年，李艳艳
似乎已经把工作中顺利的或
不顺利的事都看作平常。记者
问她在工作中遇到过什么印
象深刻的困难时，她讲了一件
关于他们项目中幼儿园的规
划的事。名鑫佳苑按规划总建

筑面积达到
18.34

万平方
米， 规划里有一个幼
儿园便于孩子就
近上学。因为小区

的房子基
本都是

30

层往上，而且层高严格按照
标准达到

2.9

米， 所以幼儿园
所在位置的光照受到一定影
响。为了保证规划中幼儿园区
域的光照时间，李艳艳一趟趟
地去相关部门联系沟通，多次
到工地与工程技术人员实地
测量讨论。 经过漫长的

3

年，

幼儿园的建园规划终于得到
了政府相关部门的认可。

生活中，李艳艳对来自家
人的照顾非常感恩。她跟记者
说，她有一个非常支持自己工
作的好老公， 一个无怨无悔帮
自己照顾女儿的好婆婆。 有了
他们， 自己在家庭生活的负担
就减少了很多， 工作上也更专
心。她有时要出差，不是考察项
目、 参观学习就是参加一些提
高业务能力的培训， 一旦培训
的时间长了，就很难回家。老公
和女儿是她的牵挂， 他们有人
照顾，她在外才能放心。

销售工作上要出成绩靠
什么？李艳艳觉得既要踏实工
作又要诚信待人。 她说，销售
这个工作一开始挺难的，有的
人一工作就要讲条件，遇到困
难就后退，这样的态度肯定不
出成绩。 不管是销售还是管

理，无论在什么岗位上，

对公司有贡献了，

就会有回报。

把项目建设成为信阳市的地标性建筑

———访万家灯火集团工程部部长张勇

走进万家灯火集团工程部部长
张勇的办公室， 首先看到的就是她
忙碌的身影， 桌上摆得密密麻麻的
施工图纸和堆积如山的各种文件，

还不停地有人拿着文件进来找她签
字请示汇报。认真严谨的态度、张弛
有度的节奏， 这是张勇给人的第一
印象。在一个小时的采访过程中，说
起工程， 说起目前正在进行的信阳
义乌国际商贸城项目， 她的沉稳中
立刻多了几分激情，“干一行， 爱一
行，既然选择了这行，就要竭尽全力
做好。 ”

张勇
1986

年毕业， 学的是土木
工程专业， 毕业后被分配到兵器工
业部国营第三五八厂工作。

2002

年，

到万家灯火集团旗下的天康制药公

司。机缘巧合，她后来又干起了自己
的老本行，这一干就是十几年，直到
成为现在的工程部部长。在此期间，

做过房地产项目， 也做过商住结合
的写字楼、公寓项目，有特大型项目
的施工管理经验。 从大型的施工企
业（乙方）转到大型房地产公司（甲
方），从最初的施工员到现在的工程
部部长，通过不断的积累和学习，她
已经成长为能担当重任的中高级管
理型人才。

如今，张勇正在负责信阳义乌国
际商贸城项目，她表示该项目将会在
其职业生涯中留下浓墨重彩的一笔，

“这个项目是集购物、休闲、旅游、度
假为一体，综合商务需求及具备完善
的城市配套功能的城市综合体。综合
了产品研发、生产加工、仓储、物流、

休闲娱乐、商务、展示、洽谈、交易各

种功能的传统商业模式与现代电子
商务有机结合的第七代商业模式。将
打造成郑州以南、武汉以北、西安以
东、合肥以西的小商品集散地，最终
形成南有义乌，北有白沟，中有信阳
的全国商业大格局。 ”

谈到工作多年自己最大的体会，

张勇坦言就是诚信和担当。 “做人要
诚信，做工程要有担当，这就是我做
人和做事的原则。”没有华丽的辞藻，

有的只是那份难得的笃定和斩钉截
铁。“和自己的团队一起在信阳市把
我们自己的项目建设成为地
标性的建筑， 是我最大
的职业梦想。 ”怀揣着
这份憧憬，张勇
和她的团队正
在努力奋
斗着。

铿锵玫瑰 别样风景

本报记者程云
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